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Пожертвования

Объявления
● Альфа
● Женская встреча

Проповедь

Мы с вами сейчас проходим одно из самых сложных посланий во всём Новом Завете. Это письмо апостола
Павла церкви в Риме.

И Павел в нём наглядно демонстрирует всё то напряжение, в котором нам свойственно жить.

С одной стороны, у нас есть внутреннее стремление к вере – к жизни, которая сформирована, вдохновлена и
переплавлена через глубокую и значимую связь с Тем, Кто сотворил нас.

Это желание есть у ВСЕХ нас. Однако варьируется степень того, насколько мы это желание осознаём, или
насколько мы просвещены в этом вопросе.

Но проблема (или вызов), однако, совсем не варьируется. Если бы могли выделить суть слов Павла на простом
русском языке, то это звучало бы как: “Мы все облажались”.

Однако, существует решение проблемы, и на прошлой неделе, вместе с Бо и теперь на этой неделе в главе №7
мы переходим на самое дно нашей сломленности и пытаемся разобраться, что же здесь происходит.

И это непросто. Но это необходимо.

Когда я приступаю к Римлянам 7, то что-то внутри меня хочет нажать на кнопку перемотки вперёд.
● Кажется, что описание избыточно,
● Выглядит так, что Павел уж слишком дотошно и настойчиво излагает свою мысль.

И моя естественная склонность – это сказать: “Давайте немного ускоримся”.

Я бы не задумываясь нажал кнопку “перемотать вперёд” – но как раз здесь нам всем нужно замедлиться, и
обстоятельно вчитаться в эти слова.

Это похоже на то, что случилось со мной на этой неделе.

Иллюстрация: Горшочек мёда.



Чери вернулась в город после свадьбы (за городом), где было очень много людей, которых мы искренно любим.
И это было прекрасное время.

Но после того, как рано утром мы меняли спустившее колесо, и потом ехали на машине в течение 6 часов, к
моменту возвращения домой мы были очень В Ы М О Т А Н Н Ы Е.

И приехав, мы тихонько разобрали машину и выложили из неё все вещи. И потом запланировали купить
кое-какие продукты для салата – ничего сложного.

Но когда я переступил входную дверь нашего дома, я обратил внимание на запах. Запах знакомый, но явно
чуждый и не очень желательный.

Знаете ли, наш дом не подключен к городской канализации. У нас собственная септическая система. И все
отходы нашей жизнедеятельности сначала попадают в специальную ёмкость (т.н. мацератор) или как мы
его называем “горшочек с мёдом” – и причины этого мне доселе неизвестны.

И вот я ощущаю этот запашок.

И я понимаю, даже при всей своей усталости, что явно нечто пошло совсем не так.

Я открываю люк, чтобы увидеть наш “горшочек с мёдом” и вижу, что он явно переполнен, слива или осушения
не происходит. Что-то не работает.

И вот я начинаю делать самое простое – начинаю откручивать и заново прикручивать все шланги – будто
это чем-то может помочь.

И потом я пытаюсь прочистить несколько труб. Но в силу их толщины могу делать это только двумя
пальцами. ОК, я встряхнул так одну или две трубы. Но ничего не заработало.

И вот я снимаю крышку с этой ёмкости… и в этот момент уже понимаю, что дело, скорее всего, не
обойдётся двумя пальцами и бумажными полотенцами.

В жизни каждого мужчины – как минимум, стоящего сейчас перед вами – порой наступает момент, когда
надо нырять глубоко.

И вам нужно для этого почерпнуть силу из какого-то ещё незадействованного источника смелости.

И вот я ныряю туда. Сейчас будет фото, запечатлевшее этот момент (я бы, конечно, хотел его забыть).

Фото “Горшочка с мёдом”

И на этом фото я нависаю над емкостью и готовлю себя к тому, что надо будет погрузиться в примерно 140
литров необработанных канализационных отходов.

Поскольку я наконец-то осознал, что ЕСЛИ я хочу добраться до первопричины, ЕСЛИ я хочу решить эту
проблему, то мне нужно быть готовым залезть во всё это дерьмо.



Хочу сразу заметить – я НЕ говорю, что 7-я глава Послания к Римлянам – это вот такой духовный “горшочек с
мёдом”. Я этого НЕ сказал.

НО… нам было бы очень легко проскочить эту главу и сделать вид, что её не было. Для этого есть две причины,
которые я укажу после того, как мы вместе прочтём первые 17 стихов.

Римлянам 7:1-17
1 Братья, я обращаюсь к вам как к знающим Закон; разве вы не знаете, что Закон имеет силу над
человеком, пока человек жив?
2 Замужняя женщина, например, связана законом о браке со своим мужем, пока он жив. Если же ее муж
умрет, она освобождается от этого закона.
3 И поэтому, если она выходит замуж за другого, когда ее муж еще жив, она тем самым нарушает
супружескую верность, но если ее муж умер, то она свободна от закона и не может быть обвинена в
супружеской измене, выйдя замуж за другого.
4 Также и с вами, братья мои. Вы умерли для Закона через смерть Иисуса Христа в теле, чтобы вам
принадлежать Другому, Тому, Кто был воскрешен из мертвых, и приносить плод Богу.
5 Когда мы жили сообразно своей грешной природе, то Закон пробуждал в нас греховные желания,
действующие в членах нашего тела, и плодом их была смерть.
6 Сейчас же, когда мы умерли для того, что когда-то нас связывало, мы были освобождены от Закона,
чтобы служить Богу по-новому, с помощью Святого Духа, а не как раньше - по букве Закона.
7 Что же это значит? Что Закон - это грех? Конечно нет. Однако я бы и не знал, что такое грех, если бы не
существовал Закон. Я бы не знал, например, что значит желать, если бы Закон не говорил: «Не желай».
8 Грех, найдя предлог в этом повелении, породил во мне всевозможные желания, но без Закона грех
мертв.
9 Я когда-то жил, не зная Закона, но когда я узнал Божье повеление, то грех во мне ожил,
10 а я умер. Оказалось, что повеление, которое должно было принести жизнь, принесло смерть,
11 потому что грех, используя само повеление, обманул меня и привел к духовной смерти.
12 Но Закон святой, и повеление святое, справедливое и хорошее.
13 Так что же, хорошее принесло мне смерть? Нет! Но чтобы грех мог проявить себя как грех, он,
действуя через хорошее, произвел во мне смерть.И, таким образом, через повеление,мы смогли яснее
увидеть насколько ужасен грех.
14 Мы знаем, что Закон духовен. Я же телесен, продан в рабство греху.
15 Я и сам не понимаю, что делаю. То, что я хочу, я не делаю, а вместо этого делаю то, что ненавижу.
16 И если я делаю то, чего не хочу, то я тем самым соглашаюсь, что сам Закон хорош.
17 Ведь это уже делаю не я сам, а грех, который живет во мне.

Видите ли вы, о чём я говорю? Куда клонит Павел?

Часть меня хочет поскорее уже добраться до хороших новостей – до 8-й главы (её мы будем разбирать на
следующей неделе).

Но есть две причины, по которым мы не будем пропускать этот текст.
1. Очень важно детально разобраться в сложных и запутанных вещах.
2. Главная причина – в конце, в следующих нескольких стихах Павел говорит нечто такое, благодаря чему

вся глава начинает обретать смысл.



В последних стихах 7-й главы Павел начинает говорить о собственных переживаниях.

Вдруг неожиданно он открывает перед нами свою человеческую суть. Словно он рассказывал всю эту
информацию, и потом беседа подошла к моменту, где он садится, успокаивается, и начинает искренне говорить
о себе самом, и говорит что-то о своей жизни, и в моём исполнении это прозвучало бы как… «Я ведь З Н А Ю о
чём говорю. Да. И я такой же». Вот, послушайте.

Римлянам 7:18-25
18 Я знаю, что во мне, в плоти моей, нет ничего хорошего, потому что я хочу делать добро, но не могу.
19 И то, что я делаю, - это не то добро, которое я хотел бы делать. Я продолжаю делать зло, которого не
хочу делать.
20 Итак, если я делаю то, чего не хочу, то это уже не я делаю, а живущий во мне грех.
21 Я обнаружил, что здесь действует такой закон: когда я хочу делать добро, то зло уже тут как тут.
22 Внутренне я радуюсь Божьему Закону,
23 но в моем теле действует другой закон. Этот закон ведет войну против закона моего разума и делает
меня пленником закона греха, который действует в членах моего тела.
24 Несчастный я человек! Кто бы избавил меня от этого тела смерти?
25 Но благодарение Богу, Который сделал это через Иисуса Христа, нашего Господа! Итак, моим
разумом я служу Закону Бога, а телом я раб закону греха.

Вы это понимаете? Вы это видите?
● Мы ведь все понимаем, о чём он говорит.
● И я и вы это испытываем.

Есть что-то, в реальности чего вы постепенно убеждаетесь. Есть что-то, о чём вы думаете: «это обязательно
нужно поменять».

● Это привычка
● Образ мышления.
● Определённые действия.
● Возможно, некий идол
● Нечто, что вы чувствуете.
● Сильное желание
● Свойственное вам поведение.

И вы З Н А Е Т Е, что нечто должно измениться.  Вы знаете, что всё должно быть иначе.

И при этом оно настолько глубоко зарыто, что кажется, уже переплелось с вашей душой. И впечатление такое,
что независимо от ваших стараний оно уже всё равно никуда не уйдет.

Павел говорит: «Я продолжаю делать то, чего делать не хочу».

Разве это не проблема? Правда?

Я сейчас серьёзно говорю. Я в своей жизни пришёл к состоянию (и надеюсь, в вашей жизни это тоже
произошло), когда я осознал, что Иисус и не собирался делать мою жизнь проще. Я это понял.



Но что насчёт тех вещей в моей жизни, которые по моим ощущениям, вполне для Него желательны? Что насчёт
всего того, что прекрасно вписывается в образ «доброго христианина»? Неужели всё должно измениться
полностью?

Например, вы слышите про Шалом и Божье устройство, и вы думаете – вот с ЭТИМ я хочу разобраться, вот
ЭТО принесёт мне шалом.

НО КАК ЖЕ ТАК ПОЛУЧАЕТСЯ, ЧТО Я НЕ МОГУ ПОМЕНЯТЬСЯ?

Почему?

Павел здесь открывает нам нечто крайне важное.

И вообще-то, двигаясь дальше через Послание к Римлянам, мы всё больше и больше будем видеть важность и
актуальность этих слов. То, как сильно они влияют на нашу повседневную жизнь, особенно, когда дело касается
перемен.

Но Павел приоткрывает для нас глубокий разлом внутри человеческого сердца.

Что-то живёт глубоко внутри нас
● Это не что-то временное
● Оно всерьёз и надолго поселилось и окопалось в нас.

И вот это что-то в нас в итоге создаёт момент, когда мы попросту делаем то, чего делать не хотим.

Когда-то Роберт Льюис Стивенсон написал повесть «Странная история доктора Джекила и мистера Хайда».
Думаю, многие из нас знакомы с этой классической историей.

И когда вы её читаете, то автор в какой-то момент говорит о том, что видит в самом себе «области добра и зла,
которые сливаются в противоречиво двойственную природу человека»1

История повествует о том, как он приготовляет сыворотку, чтобы разделить эти две несовместимые части себя
самого, чтобы он мог быть плохим ночью, а днём быть под защитой.

И к его потрясению, он оказался намного-намного хуже, чем он сам себе представлял.

Эдвард Хайд – сама его фамилия уже подсказывает нам, что оно воплощает нечто скрытое, спрятанное в нас
(hide – англ. прятать, скрывать - прим.пер.) – так вот, его скрытое «я» совершает ужасно мерзкие вещи, которые
отвратительны Джекилу.

Джекил пытается этому всему сопротивляться, но в итоге добровольно расстаётся с жизнью.

И тем не менее, вот этот другой персонаж словно остался, чтобы наблюдать, что же случится внутри его друга.

1 перевод Ирины Гуровой (http://www.lib.ru/STIVENSON/hide_dzhekil.tt)



И вот одна из мыслей, которые он высказывает по ходу истории – даже самые умные и развитые люди в самой
сердцевине своей сущности обладают способностью ко злу, они способны что-то скрывать.

Время от времени какие-то обстоятельства служат для нас своего рода сывороткой – стрессы, расстройство,
брак со сложным человеком, необходимость трудиться под руководством невыносимого начальника – что бы
это ни было, оно выявляет ХАЙДА, скрывающегося во всех нас.

Суфьян Стивенс написал песню под названием «Джон Уэйн Гаси младший». Он в ней рассказывает историю
жизни хорошо известного серийного убийцы… это довольно странная песня, и по ходу её вы можете
недоумевать, к чему клонит автор. И только в самом конце он поёт ключевые строки:

«При самом лучшем моём поведении я просто выгляжу как любой другой…
Посмотри в щели между досками пола, чтобы увидеть спрятанные мной секреты…» 2

Верите ли вы, что также способны ко злу?

Знаете, когда мы честны,
● когда мы перестаём притворяться,
● когда мы, подобно Павлу здесь, садимся, успокаиваемся, то можем сказать что-то в духе: «Да, тут

происходит что-то очень глубокое».

И если это так, то что же мы обычно делаем?

Обычно то, что мы ПЫТАЕМСЯ сделать – не работает.

На самом деле обычно мы пытаемся сделать именно то, о чём Павел говорил, пока не перешёл к своему очень
честному признанию.  Я хотел бы сегодня разобрать наш текст с конца, с этого места, и от него пройти к началу.

Основное решение, которое люди пытаются внедрить – это обратиться к некоему моральному поведению (и это
не работает).

В стихах 7-17 Павел много говорит о ЗАКОНЕ,

Опять же, поскольку он – еврей, то он явно указывает на Моисеев Закон. Но эта же динамика работает во всех
культурах и системах мировоззрений.

Клайв Льюис в книге «Человек отменяется» сравнивает ислам, конфуцианство, индуизм, иудаизм и
христианство. Он подмечает весьма яркое их сходство – моральный кодекс во всех этих системах во многом
идентичен.

Вот что делает большинство людей – независимо от того, где именно вы живёте – они пытаются стараться
сильнее и стереть свою «нехорошесть» с помощью морального кодекса, некоего этического закона.

2 “In my very best behavior I am just like him; look beneath the floorboards for the  secrets I have hid.”



Они пытаются изо всех сил быть настоящим «Джекилом».
● Мы читаем закон.
● Мы учим закону.
● Мы практикуем закон.

Мы думаем, что чем больше будем учиться, тем больше у нас будет сил преодолевать зло в себе.

Это не работает. ОНО НИКОГДА НЕ ЗАРАБОТАЕТ.

Попытки изменить наше поведение ни к чему не приведут.

Стихи 8-9 – это своего рода автобиографический набросок, и я весьма признателен Павлу за него. И вот что он
там говорит:

Римлянам 7:8-9
8 Грех, найдя предлог в этом повелении, породил во мне всевозможные желания, но без Закона грех
мертв.
9 Я когда-то жил, не зная Закона, но когда я узнал Божье повеление, то грех во мне ожил,

Что он здесь пытается сказать?

Он говорит, что я когда-то был жив.
Словно команда, которая ещё в игре – у неё ведь есть ещё шансы. Он посмотрел на свою жизни и сказал:
«Жизнь у меня хорошая, ведь я всё ещё в игре». И причина этого была в том, что он был склонен смотреть на ту
часть закона, которая касалась внешнего поведения.

● Я ведь не преклоняюсь перед идолами.
● Я звоню родителям по воскресеньям.
● Я не обзывал своего соседа нецензурными прозвищами КАК МИНИМУМ месяц
● Я вполне неплохо двигаюсь.
● Я очень даже неплохой человек.

Но ПОТОМ в тексте мы видим, как упоминается десятая заповедь – а она-то как раз и не связана с видимым
поведением – она говорит о нашей мотивации, о нашем сердце.

«Не возжелай того, что есть у других.»

Знаете ли вы, что есть противоположность такому желанию? Довольство!

Если бы вы по-настоящему находили свой покой в Боге, то вы были бы полностью довольны всем – а Павел не
был доволен. Он увидел в себе то, что явно показало – он вообще ни разу не довольный человек.

Он был незащищённый, завистливый, гордый – внутри был полный бардак.
● И что с этим можно сделать?
● Какое поведение тут нужно менять?
● Тут ведь вопрос сердца. Это глубоко. Это невозможно увидеть.
● Никто об этом не знает, только вы сами.



И вот Павел, когда он увидел, что суть не в его поведении, то его это полностью подкосило.  Он понял, что
изнутри он мёртв – и эта мёртвость порождена именно его моральным кодексом.

Вернёмся к Джекилу и Хайду. Джекил написал следующее:

Был прекрасный январский день, сырой от растаявшего снега, но ясный и безоблачный. Риджент-парк
звенел от зимнего чириканья и благоухал ароматами весны. Я сидел на залитой солнцем скамье… В
конце концов, размышлял я, чем я хуже всех моих ближних? И тут я улыбнулся, сравнивая себя с
другими людьми, сравнивая свою деятельную доброжелательность с ленивой жестокостью их
равнодушия. И вот, когда мне в голову пришла эта тщеславная мысль, по моему телу вдруг пробежала
судорога, я ощутил мучительную дурноту и ледяной озноб. Затем они прошли, и я почувствовал
слабость, а когда оправился, то заметил, что характер моих мыслей меняется и на смену прежнему
настроению приходит дерзкая смелость, презрение к опасности, пренебрежение к узам человеческого
долга… Я вновь превратился в Эдварда Хайда.

Разве это не самый страшный момент истории? Когда при всех наших усилиях быть хорошими, мы начинаем во
всей красе проявлять скрытую в нас мерзость.

Почему же подобное происходит?  Это случилось именно по причине его «хорошести».

Размышляя о том, насколько же он был лучше остальных, Джекилл незаметно стал Хайдом. Почему же так?

Потому что есть два способа стать самовлюблённым эгоистом.
● С одной стороны, это наша неприкрытая «нехорошесть», когда мы говорим: «не вздумай говорить мне,

как я должен жить».
● А с другой стороны, наша самоправедность.

В первом сценарии вы – сами себе «бог». В другом сценарии вы себя ведёте так хорошо, поскольку верите, что
тогда у Бога просто не будет иного варианта, как только дать вам то, чего вы так сильно хотите – и таким
образом вы превращаетесь в собственного спасителя.

Но когда при этом вы обнаруживаете, что вы по-прежнему незащищённый, обидчивый, склонный к
соперничеству, и такой же скрытный – если не больше – то вас это убивает наповал.

Как бы усердно мы не старались справиться с тьмой внутри нас – она просто никуда не уходит. И попытки
стать «хорошим человеком» никак в этом не помогают.

Вам нужно преобразование мотивов вашего сердца. Иначе вы мертвы. И как же можно решить эту задачу?

Давайте вернёмся к стихам 1-7.

Если вы такой же человек, как и я, то читая эти слова в первый раз вы наверняка подумали: «Что-то тут
странное». Поскольку Павел весь этот абзац говорит о женщине, которая была замужем, а потом её супруг умер.
О чём здесь вообще речь?

Что же, он пытается ответить на вопрос, сформулированный в стихе 7



Римлянам 7:7
7 Что же это значит? Что Закон — это грех? Конечно, нет. Однако я бы и не знал, что такое грех, если бы
не существовал Закон. Я бы не знал, например, что значит желать, если бы Закон не говорил: «Не
желай».

ЧТО ЖЕ, разве нам нужно просто игнорировать закон? Ведь этот вопрос напрашивается…

В стихах 1-4 Павел говорит что-то крайне интересное. Он здесь как раз использует эту очень странную
иллюстрацию.

Римлянам 7:1-4
1 Братья, я обращаюсь к вам как к знающим Закон; разве вы не знаете, что Закон имеет силу над
человеком, пока человек жив?
2 Замужняя женщина, например, связана законом о браке со своим мужем, пока он жив. Если же ее муж
умрет, она освобождается от этого закона.
3 И поэтому, если она выходит замуж за другого, когда ее муж еще жив, она тем самым нарушает
супружескую верность, но если ее муж умер, то она свободна от закона и не может быть обвинена в
супружеской измене, выйдя замуж за другого.
4 Также и с вами, братья мои. Вы умерли для Закона через смерть Иисуса Христа в теле, чтобы вам
принадлежать Другому, Тому, Кто был воскрешен из мертвых, и приносить плод Богу.

Причём здесь брак?

Во-первых, если говорить о культуре того времени, тогда не было договора более обязующего, особенно для
женщины. Ничто не могло вас сильнее привязать к другому человеку.

Закон Божий, моральный закон – он никуда не уходит. Он универсальный, всеобщий. Он везде. Вы никуда от
него не денетесь.

Но, во-вторых, Павел использует иллюстрацию о браке понятным нам всем образом. Он подразумевает, что
наш супруг или супруга ПЕРЕпрограммирует нас.

Ваш взгляд на себя определяется тем, что говорят о вас люди всю вашу жизнь. Именно из этих слов вы
формируете своё представление о том, кто вы.

Но когда вы вступаете в брак, в силу особой силы этих уз, другой человек может перевернуть с ног на голову
все те убеждения о себе, которые у вас до этого сформировались.

Если все говорят, что вы уродливы, а этот человек скажет, что вы прекрасны… то вы – прекрасны!

Ваш супруг, этот другой человек совершенно радикальным образом формирует вашу ИДЕНТИЧНОСТЬ, вашу
МОТИВАЦИЮ и ТО, КЕМ ВЫ ЯВЛЯЕТЕСЬ. Ничто не может повлиять на вас сильнее, чем брак.

Но что, если этот другой человек, не говорит вам всех этих замечательных вещей? Что, если жизнь с этим
человеком делает вас намного хуже, чем вы были до этого?



Мы связаны самым сильным договором, какой только можно представить. Мы замужем за Божьим законом.

Быть замужем за законом означает следующее – вы находите свою идентичность в том, как хорошо вы
справляетесь. Ключевая ваша мотивация в этом процессе – страх. Это как в старом кино с Джулией Робертс, «В
постели с врагом».

Если вы женаты на законе, то вы становитесь таким человеком, каким закон вас постоянно выставляет. Он либо
удерживает вас от хорошего или укатывает в асфальт за плохое. И даже если вы говорите правду, или делаете
ещё что-то хорошее, то это всё из-за страха.

Но если случается «смерть», то всё меняется. Если супруг умирает, то тогда вы можете (в духовном смысле)
вступить в брак с кем-то ещё. И что, если этот другой будет говорить вам нечто совершенно противоположное?

Римлянам 7:4
4 Также и с вами, братья мои. Вы умерли для Закона через смерть Иисуса Христа в теле, чтобы вам
принадлежать Другому, Тому, Кто был воскрешен из мертвых, и приносить плод Богу.

Видите ли вы, что говорит здесь Павел?

Была некая смерть. Когда Иисус умер на кресте, также закончился и ваш брак с законом.  И теперь вы
привязаны к чему-то или кому-то ещё.

И вот что мы обнаруживаем – реальная перемена, подлинная перемена, глубокая и значимая перемена
происходит только тогда, когда вы видите, как Он смотрит на вас и говорит: «Я люблю тебя».

И тогда наша мотивация меняется. Это уже не страх, или невозможность убежать. Мы исполнены
благодарности, радости и любви.

Я думаю, что именно по этой причине в Библии образ жениха и невесты используется для того, чтобы описать
отношения между Церковью и Иисусом.

Если сформулировать это по-другому, то будет звучать так: «Пусть Его супружеская любовь полностью
видоизменит структуру мотивации в вашем сердце».

Когда вы замечаете, что делаете то, чего делать не хотите. Когда вы становитесь тем, кем не хотите быть, то
именно ЭТО всё меняет. И последствия этого проявляются у каждого человека в каждой сфере жизни.

● Любая религиозная система говорит вам: ты или ПОВИНУЕШЬСЯ, или нет…
● Иисус говорит нечто совершенно другое: «Тебя любят, очень сильно. Пусть эта любовь изменит то, чего

ты хочешь».

И совсем нет нужды прятаться и скрываться.

Аминь?

Молитва благословения


